

09.11.1999

Lagos realizó una visita al mineral **Los Pelambres** de propiedad del grupo Luksic
“EL EMPRESARIADO CHILENO INVIERTE CUANDO LAS REGLAS DEL JUEGO SON CLARAS”

- *Dijo que proyectos mineros como éste son claves para que Chile salga adelante y vuelva a crecer al 7%.*
- *La visita surgió a raíz de una antigua conversación entre Lagos y Andrónico Luksic sobre un ambicioso proyecto en la zona cordillerana de la Cuarta Región.*

El candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, dijo que el empresariado chileno es capaz de invertir cuando hay proyectos que son rentables, reglas del juego claras y un país bien ordenado que funciona.

“El mundo cree en Chile; en su capacidad empresarial, gerencial y de los trabajadores”, afirmó.

Lagos formuló estas declaraciones durante una visita a la minera Los Pelambres, ubicada en la cordillera de la Cuarta Región al oriente de Salamanca. Se trata de uno de los proyectos mineros más modernos del país, producto de una sociedad entre el Grupo Luksic y empresarios japoneses, donde los chilenos poseen el 60% de la propiedad. Allí se pretende extraer cobre “a tajo abierto” por más de 85 mil toneladas diarias, que serán procesadas y luego trasladadas hasta Los Vilos para su comercialización.

En la oportunidad, el líder concertacionista llegó en helicóptero acompañado por un hijo de los Luksic, Jean Paul, el gerente de la minera Nelson Pizarro y los senadores Carlos Ominami y Jorge Pizarro, con quienes recorrió las instalaciones dotadas con tecnología de última generación, lo que constituye una inversión superior a los mil 300 millones de dólares que comenzará su explotación a toda marcha a partir de enero del 2000.

Luego de visitar la planta concentradora, Lagos se dirigió al casino del mineral donde compartió el almuerzo con unos dos mil trabajadores a quienes les expresó que “estamos en presencia del proyecto más grande que el sector privado chileno ha hecho en materia de la gran minería del cobre. Acá estamos en una operación que va a significar 280 mil toneladas

anuales de cobre fino, además de empleo para más de un millar de trabajadores de la zona de Illapel, Salamanca y sus alrededores”.

El candidato recordó sus palabras en la reciente ENADE, cuando aseguró que Chile va a crecer el próximo año en un 5% y que se va a reactivar el país, para después retomar el nivel de crecimiento del 7%. “El mejor ejemplo de lo que está ocurriendo el año próximo es Los Pelambres. Acá hay que hacer un acto de reconocimiento al empuje del sector privado chileno, que asociado con empresarios extranjeros, han conseguido un financiamiento superior a los 900 millones de dólares”.

Lagos dijo que su visita a la minera, a un mes de la elección presidencial, es por su convencimiento de que con proyectos como este el país va a salir adelante. Agregó que esto se traduce en empleo y en una derrota a la cesantía el próximo año, ya que megaproyectos como este han requerido a más de 30 mil trabajadores en tareas como el reciclaje del 85% del agua que se utiliza.

Por su parte, Jean Paul Luksic comentó que “para nosotros es un honor tener a candidatos presidenciales visitando la compañía y mostrarles lo que con mucho esfuerzo hemos tratado de hacer”. Explicó que la visita de Ricardo Lagos surgió a propósito de una conversación anterior con su padre, Andrónico Luksic y el interés del candidato por conocer el proyecto desde hace bastante tiempo.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**